



POR ROBERTO  
VIZCAINO  
#VIZCAINO@P  
@VIZCAINO  
WWW.FACEBOOK.COM/  
RVIZCAINO

## Tras la puerta del poder Unidos, PAN, PRI, PRD y ong's van por la Presidencia en 2024

Contra toda clase de predicciones de incredulidad y desconfianza, no pocas verdaderamente catastrofistas, las dirigencias de **Marko Cortes** en el PAN; **Alejandro Moreno** en el PRI y **Jesús Zambrano** en el PRD terminaron sumados y sin fisuras a las Ong's lideradas por **Guadalupe Acosta**, **Claudio X. González**, **Juan Francisco Torres Landa**, el ex Gobernador **Marco Antonio Adame** y **Alejandra Latapi** para lanzar candidato de unidad a la Presidencia en 2024.

De acuerdo al método que será explicado hoy por los integrantes de la Alianza Va Por México, este candidato surgirá de entre decenas de aspirantes dentro de cada uno de sus partidos, y algunos surgidos de la Sociedad Civil, mediante la aplicación de un entramado de reglas y acuerdos para al final privilegiar el voto ciudadano.

Son al final 10 requisitos a cumplir:

1. Cada aspirante se inscribirá al presentar al menos 150 mil firmas.
2. Estas irán junto a los datos de la credencial de elector.
3. Una vez inscritos participarán en 5 foros públicos.
4. A la vez habrá encuestas de medición de aspirantes.
5. Seleccionados, los punteros irán a una elección primaria.
6. Este levantamiento se realizará en septiembre.
7. El padrón de votantes que será usado en la interna final, se integrará con firmas y datos de quienes apoyaron a cada aspirante. Estas firmas se recopilarán vía una aplicación digital (denominada Plataforma Cero) donde deberá anotarse nombre del adherente y los datos de su credencial de elector, incluida la fotografía
8. Así la elección será presencial con votos en cada uno de los 300 distritos que existen en el país.
9. El comité ciudadano vigilará y sancionará la elección.
10. El ganador de la elección será designado Responsable de la Organización del Frente Amplio Va por México a fin de no violar la agenda electoral del INE.

El método aprobado el sábado en forma simultánea, pero por separado por los órganos de dirección de PAN, PRI y PRD, prevé candados para conjurar posibles intentos de manipulación de parte del Gobierno de AMLO, de los 23 gobernadores surgidos de Morena, de este partido y sus aliados PT y Verde, y a la vez para darle la oportunidad al mayor número de ciudadanos para que acudan a las urnas de la elección interna que al final será de dónde surja el candidato presidencial de unidad.

El día de esa elección operará el registro de votantes quienes deberán mostrar su credencial de elector debidamente acreditada, que será registrada por un comité ciudadano liderado por el **Leonardo Valdés**, de 2008 a octubre de 2013, último Consejero Presidente del Instituto Federal Electoral.

Desde el sábado que fluyó la información de los acuerdos, varios aspirantes, entre ellos el senador **Germán Martínez** -expresidente del PAN- quien pretendía participar, anunció que

desistía por no estar de acuerdo con los requisitos de la Alianza Va por México

Otros, como **Dulce María Saurí**, una de las duras críticas de **Alito** dentro del PRI, que encabeza el Frente Amplio de Renovación, se manifestó a favor del procedimiento.

Una vez anunciado el método y sus 10 reglas, el registro de aspirantes se realizará entre el 4 y el 9 de julio para dar espacio a recabar las 150 mil y 200 mil firmas cada uno.

Es pues, contra todo lo que se dijo de que no lo iban a lograr, que iban a transar a la primera, que **Alito** los vendería arteramente, el inicio de un nuevo esquema de participación político-electoral que busca caminos distintos para enfrentar la crisis de partidos en México y la apatía ciudadana en sus dirigentes.

### LA OPOSICIÓN NO ESTÁ MUERTA: MONREAL

Como en otras ocasiones, el único que reaccionó este fin de semana en el anuncio del método de Va por México para lanzar candidato presidencial, fue el senador **Ricardo Monreal** uno de los 4 aspirantes reconocidos por **AMLO** y **Morena** para la presidencial de 2024.

Y fue para advertirles a sus compañeros de contienda interna y de partido, que no sólo

existe el proceso de elección de candidato presidencial de Morena,

"La contienda interna de Morena es importante, pero no más que la elección constitucional del 2024", subrayó.

E insistió en que los morenistas y aliados no deben dar por muerta a la oposición.

Sería un error, les dijo, pensar que la definición del candidato de Morena para la presidencia será el fin de la lucha electoral de del próximo año, por lo que el partido no se puede confiar.

El ex coordinador de la bancada senatorial de Morena y expresidente de la Junta de Coordinación Política del Senado se dijo sorprendido por la desbandada de priistas ocurrida en Hidalgo.

Ahi renunciaron simultáneamente 8 diputados locales del PRI, todo el comité directivo de este partido en el que militó un primer tiempo, y luego el propio gobernador **Omar Fayad**.

Contrario a lo que pudiera pensarse, dijo, eso no alegra, "porque me parece que una democracia plena está basada, cimentada, en un sistema de partidos sólido".

E insistió: "No debemos confiarnos en eso, no creo que la oposición esté muerta. Tenemos que seguir esforzándonos en vencer que la transformación debe continuar. No es continuismo, sino continuidad con cambio", subrayó.

Respecto del resolutivo de la Corte sobre al Plan B de reforma electoral, dijo, no fue una sorpresa para él. La anulación de las normas secundarias que buscaban cambiar la Ley Electoral, se debió a problemas relacionados con la validez constitucional de esta acción, subrayó. Monreal, negó

Finalmente desechó la posibilidad de que pudiera declinar en favor de alguno de quienes junto con él contienden por la Coordinación Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.

**El padrón de votantes que será usado en la interna final, se integrará con firmas y datos de quienes apoyaron a cada aspirante.**